

## **Les filières avicoles Label Rouge et biologique, en route vers les GIEE ?**

**Jeudi 12 juin s'est tenue à Biarritz l'Assemblée Générale du SYNALAF. Cette rencontre fût l'occasion d'échanger autour des filières volailles/œufs Label Rouge et biologique face aux perspectives du projet agro-écologique, de montrer leur engagement historique dans la démarche et de réclamer la possible reconnaissance des ODG (Organismes de Défense et de Gestion) en GIEE (Groupement d'Intérêt Ecologique et Economique).**

Lors de cette Assemblée Générale, Eric Giry, représentant du Ministère de l'agriculture, est venu présenter le projet agro-écologique du Ministère de l'agriculture. Durant son intervention, il a souligné que **les filières Label Rouge et Bio « sont largement dans l'approche agro-écologique »**, grâce à leur mode de production (croissance lente, faible densité, alimentation à base de céréales locales, utilisation de la phytothérapie, lien au sol...).

3 intervenants sont ensuite venus témoigner de la manière dont les filières avicoles Label Rouge et Bio ont déjà mis en œuvre les principes de l'agro-écologie.

**Le parcours des volailles**, qui fût l'un des thèmes principaux de cette Assemblée Générale, **en est une excellente illustration. Il constitue un atout majeur dans le cadre de l'agro-écologie.** Herbeux et/ou arborés, les parcours sont source de nombreux bénéfices : bienfaits pour l'environnement, respect du bien-être des volailles, revenu économique pour les éleveurs avec les produits de l'agroforesterie ...

De plus, ancrées dans le territoire, ces filières génèrent de nombreux emplois et bénéficient d'une acceptation sociale très forte.

### **Le Synalaf appelle le ministère à pouvoir reconnaître les ODG en tant que GIEE**

Le projet actuel de loi d'avenir agricole prévoit que les agriculteurs soient majoritaires au sein des GIEE (structures qui permettront de porter des projets collectifs pour atteindre une double performance économique et environnementale). Ce qui rend les ODG non éligibles en tant que GIEE, de par leur statut.

**Le Synalaf souhaite que les ODG**, entités porteuses des démarches qualité et au cœur de la vie des signes officiels de qualité et d'origine comme le Label Rouge et l'IGP, **puissent être reconnus comme GIEE dès lors qu'ils ont entrepris des projets agro-écologiques.** Il estime qu'il serait **inutile de créer des structures supplémentaires !**